



## **Arranca la construcción del Museo Arqueológico del Puuc, en Yucatán**

- El recinto cultural nace de las propias comunidades en torno a la Zona Arqueológica de Kabah
- Se expondrán hallazgos relevantes registrados en más de 20 años de investigaciones en la región

**Santa Elena, Yuc.-** Piezas de Uxmal, Kabah, Sayil, Labná, Xlapak, Chacmultún y de otros sitios de la zona sur de Yucatán darán cuenta de la cultura maya en el nuevo Museo Arqueológico del Puuc, cuyo inmueble principal se desplantará en una casa maya, espacio sagrado de esta cultura ancestral que alcanza el presente.

La Secretaría de Cultura federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), arrancó las obras del Museo Arqueológico del Puuc en la Zona Arqueológica de Kabah, con la construcción del edificio central, en el cual se resguardarán hallazgos relevantes del sureste de Yucatán, entre los que destaca el ajuar de un guerrero Itzá, mascarones del dios Chaac, ofrendas de jade y metales provenientes de ofrendas y entierros de la cultura maya.

El proyecto, realizado de la mano de arqueólogos, arquitectos, museógrafos y restauradores del INAH, recogió las opiniones de las comunidades de Santa Elena, Ticul, Peto, Tekax, Muna y Oxkutzcab, con la intención de que los pueblos originarios se apropien del espacio cultural, por lo que conjuntamente con las autoridades de los tres órdenes de gobierno se puso la primera piedra.

Esta obra se realiza como parte del proyecto prioritario Tren Maya, dentro de las acciones encaminadas a la creación de recintos regionales y comunitarios. En este contexto, el Museo Arqueológico del Puuc dará a conocer la riqueza patrimonial de esta civilización.

Durante la ceremonia, realizada en la Zona Arqueológica de Kabah, el encargado de la Dirección del Centro INAH Yucatán, José Arturo Chab Cárdenas, con la representación del director general del INAH, Diego Prieto Hernández, ofreció detalles sobre este nuevo recinto, entre los que destacan más de 1,800 metros cuadrados de construcción en los que se resguardarán más de 360 piezas, la mayoría nunca exhibidas, como elementos líticos, cerámicos, obsidias, jades e, incluso, metales realizados por la cultura maya.



**CULTURA**  
SECRETARÍA DE CULTURA



**INAH**

Asimismo, el guión científico fue elaborado por los principales mayistas, epigrafistas y arqueólogos de diversas universidades y centros de investigación.

Este museo podrá visitarse en la Zona Arqueológica de Kabah, ubicada al suroeste del estado de Yucatán. Este sitio, junto con Uxmal, es uno de los más icónicos del área cultural del Puuc, término maya que significa “serranía” o “conjunto de cerros”, en alusión a las elevaciones naturales que distinguen a esta zona dentro de la planicie predominante de la península.

El sitio destaca por sus edificios modulares, materiales de la región y espacios contemplativos que permiten al público visitante disfrutar del patrimonio cultural y natural del Puuc, mismo que fue declarado como Patrimonio Mundial por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, en 1996, y como reserva estatal de Yucatán.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@INAHmx](#)

Twitter: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

